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LA VERDAD DE LA MENTIRA
 

Peloteros cubanos en Grandes Ligas
 
Edmundo García
 
 
Les prometí en mi último artículo (“Miami tampoco cree en lágrimas”, 2 de marzo, 2012) que investigaría y
escribiría sobre la historia oculta de los peloteros cubanos que llegan a los Estados Unidos. Es la parte fea de
la que nadie quiere hablar; pero aunque la prensa no hable de ella, no quiere decir no exista. Me refiero a la
falsedad de esas leyendas sobre jugadores y prospectos recién llegados a Miami que por arte de magia un día
firman para las grandes ligas de Estados Unidos y se vuelven millonarios. Aclaro que no es que me guste verle
el lado feo a las cosas, escribo sobre esto porque dichas leyendas no son ingenuas y manipulan o exageran
datos con el fin de engatusar a los deportistas cubanos e instigarlos a que abandonen la isla en riesgosos
viajes por mar o deserten de eventos deportivos en el extranjero donde participan en representación de su
país.
 
Las fuentes de esta investigación han estado o están vinculadas y comprometidas con los hechos desde
distintas posiciones; por lo sensible y hasta peligroso del tema, han exigido dar la información porque
consideran desde su conciencia la necesidad de alertar sobre lo que sucede, bajo condición de anonimato,
subrayando que esta es una industria llena de ilegalidad, trampas y mentiras, aunque para algunos altamente
lucrativa.
 
Según las fuentes en este momento hay en República Dominicana entre 120 y 150 peloteros o prospectos
cubanos que no encuentran el prometido camino hacia las grandes ligas de los Estados Unidos. Una de las
personas consultadas empezó por hacer una interrogante: “A las Grandes Ligas de los EE.UU. llega solamente
1 de cada 14 peloteros que juegan en el llamado béisbol organizado o ligas profesionales. De los otros 13…
¿Quién habla? ¿Quién cuenta sus destinos?”.
 
Muchos de los prospectos y peloteros cubanos (algunos con un historial, como Kendry Morales) que han
llegado a Miami y obtenido un permiso (“parole”) de las autoridades migratorias para permanecer en los
Estados Unidos, tienen que marcharse seguidamente a República Dominicana con visas de turistas violando
una de las condiciones de su estadía. Una transgresión a cambio de un supuesto regreso ya contratados para
las ligas mayores; regreso que por supuesto no ha sucedido ni sucederá en la mayoría de los casos.
Resultado, que numerosos cubanos se han quedado trabados en República Dominicana, sin papeles para
volver a los Estados Unidos, sin boleto para el deporte profesional y sin Cuba. O sea, sin los viejos sueños y
sin su país, que cambiaron por la dura realidad de tener que llegar a trabajar después de los entrenamientos
en la limpieza de autos y otros menesteres de este perfil para completar el dinero de su sobrevivencia allí. De
este tema les cuesta hablar, pero la procesión va por dentro.
 
La concentración en “academias” de entrenamiento del mencionado país caribeño y otros países
centroamericanos es la verdad que predomina sobre casos excepcionales como el ya citado de Kendry
Morales, como el de Alexei Ramírez, firmado directamente en el 2008 por los White Sox de Chicago y ahora
con Yoenis Céspedes, quien se va a Oakland.
 
Según algunos testimonios, resulta que esas llamadas “academias” no son más que albergues o barracas en
mal estado, con baños colectivos y otras incomodidades que en nada se comparan a las condiciones en que
muchos de ellos competían en Cuba, por muy modestas que se las quiera considerar. No son pocos los
peloteros que han expresado su deseo de aspirar a volver a jugar en la Serie Nacional de Cuba, ante la
alternativa de desempeñarse en ligas semi profesionales de poca calidad y bajo nivel organizativo, donde se
paga nada o casi nada, como la que ofrece Tamiami en el Condado Miami Dade.
 
Los sueños de los peloteros cubanos chocan además contra la evidencia de que en los Estados Unidos existe
un sistema casi impenetrable de llegada a las grandes ligas. Comienza en las escuelas elementales, sigue en
High School, en College y luego en la Universidad, con un circuito bien asentado. Frente a esos carriles
cerrados es casi imposible improvisar y solo unos pocos entre los muy talentosos y con dinero para pagarse un
agente pueden irrumpir en las ligas profesionales. No existen en realidad, como algunos dicen por ahí, treinta
asociaciones de grandes ligas esperando desesperadamente porque arriben peloteros cubanos a Miami para



contratarlos. Es falso. Hay en los Estados Unidos una enorme cantera de nacionales para el gran circuito
profesional, a lo que hay que sumar la competencia de otros muy buenos peloteros formados en Venezuela,
México, Panamá, República Dominicana, Japón. Surcorea, China Taipei y demás países con tradición en ese
deporte.
 
Es necesario decirles la verdad a los peloteros cubanos, sus familiares y al resto de los interesados antes de
invitarlos a irse de Cuba o desertar en competencias; porque lo cierto es que una vez que dan el paso muy
poca gente está en condiciones reales de ayudarles. Los famosos cazatalentos o “scouts” apenas tienen poder
para redactar informes sobre algún que otro pelotero con buenas condiciones. Esos cazatalentos casi siempre
dependen de un “coatch”, técnico o entrenador que les avisa sobre algún talento que tienen bajo su tutela; y
todos juntos dependen de un agente que muchas veces tampoco tiene algo seguro que ofrecer por mucho que
prometa.
 
Existe toda una cadena de negociantes colgados del talento de un joven pelotero que llega a Estados Unidos.
En el mejor de los casos, que repito solo se da en contadas ocasiones, uno de esos peloteros logra obtener un
“bono firma” o contrato del que tiene que entregar un elevado por ciento. Una fuente consultada dijo: “Un
pelotero, según cálculos revelados por el célebre comentarista deportivo Bob Costas, se queda hoy con cerca
del 40% del monto total de sus contratos.” Desde el momento en que empiece a cobrar tendrá que cubrir sus
gastos con el dinero que le queda, pagar impuestos y saldar todas las deudas contraídas. Deudas que se
cuentan desde el mismo momento de emprender el viaje de salida de Cuba, que cuando incluye a la familia
suele ser mucho más caro. Para que se hagan una idea, otra de las fuentes consultadas para este artículo y
perfectamente informada porque es parte del proceso dijo que el viaje de Yobal Dueñas y de Maels Rodríguez
(sus familiares hacia Miami y los peloteros hacia El Salvador), salió a 350 mil por cada uno; un total de 700 mil
dólares. Un gasto de esa magnitud no se hace por gusto y hay que reembolsarlo.
 
En otros casos, sobre todo para los que llegan muy jóvenes y sin su familia, los sueños chocan con la soledad,
la falta de afecto y la discriminación; que algunas veces es indirecta pero igualmente ofensiva. Además de la
discriminación por condiciones explícitas de raza y nacionalidad, se habla de un tipo de discriminación en la
pelota norteamericana que está ligada al propio juego. Como cuando dejan a un pitcher lanzar más de lo
debido para que le caigan a batazos, o le apuntan un hit o un jonrón que perjudica su récord, o cuando no lo
sacan de abridor o no lo rotan adecuadamente aunque lo esté haciendo bien, o cuando le critican la forma de
celebrar una buena jugada. Uno de los entrevistados recordó que en una Serie Mundial al Duque Hernández lo
dejaron seguir lanzando en un juego donde se le veía agotado; con el relevo listo, salió en la otra entrada y le
dieron un jonrón que le empató el juego. A partir de esto también contó sobre lo duro que le resultó al pelotero
William Plaza, quien por demás tuvo la oportunidad de firmar en el 2004 con 21 años para las menores de los
Yankees. Gary Gálvez, que también pasó por las menores, tuvo otras experiencias muy duras en los
concentrados. Ambos llegaron a valorar después muy positivamente el tipo de pelota que jugaban en Cuba.
Otro de los entrevistados citó el caso de Jesús Ametller, ex jugador de cuadro de los Industriales que terminó
jugando béisbol nada menos que en Moscú.
 
La explosión de llegadas de peloteros cubanos a los Estados Unidos tuvo que ver mucho con la experiencia de
los primeros que vinieron; con los que triunfaron y con las versiones de ese triunfo que algunas personas
inescrupulosas han puesto a circular por la isla como gancho para atraer jóvenes peloteros al negocio del
deporte. Lo cierto es que, como dijimos, esa idea de desembarcar en Miami y seguir camino a las grandes
ligas pertenece a una novela que muy pocas veces se hace realidad. Según un entrevistado en Miami que
asiste regularmente a las exhibiciones o “tryout” de peloteros que se celebran, por ejemplo, en la Universidad
Saint Thomas, a esas demostraciones deportivas no suelen ir observadores con posibilidades reales de sacar
a los jóvenes hacia adelante en una carrera profesional. Más bien se pierde tiempo y se malgastan ilusiones y
dinero. Muchos de esos cazatalentos que se ven en los bancos de los terrenos de pelota no hacen más que
tomar notas que luego nadie leerá. Nuestras fuentes agregan que ese tipo de desgaste lo habían visto en otros
lugares como en Hermosillo, México, pero no pensaron que también fuera así en los Estados Unidos.
 
Sobre las experiencias en la pelota profesional de los Estados Unidos el ex lanzador de los equipos de Villa
Clara, Cuba y Tampa Bay Rolando Arrojo (junto a un periodista y comentarista amigo suyo) editó un libro
titulado “Confesiones más allá del dugout” (EE.UU. 2007) que recoge entrevistas sobre las experiencias en
Estados Unidos de conocidos peloteros cubanos como Jorge Luis Toca, Euclides Rojas, Ariel Prieto, Maels
Rodríguez, Osvaldo Fernández y otros; incluido el mismo Arrojo que recuerda todavía las palabras que le
dedicó el Comandante Fidel Castro cuando decidió abandonar el equipo Cuba; las cito porque resumen muy
bien lo que venimos tratando y muestran una vez más la posición positiva de la parte cubana para solucionar



ese problema de las “deserciones”. Dijo Fidel el 10 de julio de 1996 en el Palacio de la Revolución durante la
despedida a la delegación cubana a las Olimpiadas de Atlanta: “compraron al mejor del equipo, una persona,
por lo demás, respetada y considerada por todos, al pitcher Arrojo, desaparecido, como es clásico, comprado
—sabemos quiénes participaron—, porque se asustaron. No pueden vencer al equipo de béisbol, y compraron
a Osvaldo, compraron a Liván y compraron a Arrojo”. En el libro no solo se habla de las glorias en los Estados
Unidos, también de los obstáculos, de los fracasos, de los trabajos y negocios en que se tuvieron que ocupar
para seguir adelante, de los olvidos tras el retiro y de lo que significó para ellos jugar a la pelota en Cuba.
 
Hace alrededor de un año se vio en la televisión de Miami al Duque Hernández promoviendo una academia de
pelota; y más recientemente a Agustín Marquetti acompañado de un hijo del mismo nombre al que no le fue
bien como jugador, también promoviendo una empresa para enseñar béisbol. Resulta que todos, quienes no
les fue tan bien y quienes ganaron series mundiales en las grandes ligas con sueldos millonarios, tienen que
ponerse a trabajar cuando declinan sus carreras y se retiran porque el dinero nunca es suficiente. Al final
resulta que tampoco se gana tanto como se vocifera y hay que seguir sudando en el terreno de pelota o
luchando el cheque de jubilación y las ayudas.
 
Por cosas como estas a veces me pregunto lo mismo que se preguntan muchos de ustedes: ¿por qué no
pueden jugar los peloteros cubanos en las grandes ligas u otra liga profesional menor de los Estados Unidos
sin que rompan con su país? ¿Por qué no pueden los cubanos, como los demás peloteros latinoamericanos,
trabajar profesionalmente en algún equipo de la Major League Baseball (MLB) y residir o vacacionar en la isla?
Lo diré claramente: No pueden hacerlo porque sencillamente OFAC (Office of Foreign Assets Control), la
Oficina de Control de Activos Extranjeros perteneciente al Departamento del Tesoro de los Estados Unidos, no
les permite cobrar un centavo si esa ruptura no se produce. Para decirlo de otra manera: para jugar y cobrar en
los Estados Unidos los peloteros cubanos están obligados, quieran o no, a “desertar”.
 
Yo sé que a muchos deportistas cubanos en los Estados Unidos no les gusta que se les llame “desertores”, y
les entiendo, porque casi todos los que han llegado desde mediados de los años 60 hacia acá se sienten parte
del movimiento deportivo cubano. Recuerdo que en los momentos de mayor éxito con los Yankees de New
York el Duque Hernández seguía diciendo que su equipo era Industriales. Y conozco también que René
Arocha sigue queriendo a sus seguidores en Regla, o que el propio Rolando Arrojo sigue conectado con
Ranchuelo; el problema es más sencillo y práctico: como les dije, es que si no rompen con Cuba no hay dinero.
Y eso pasa solo con Estados Unidos, porque peloteros y entrenadores de pelota de Cuba están contratados en
México, Panamá, Japón, España, Italia y hasta en Rusia. Algunos dirán que la Federación Cubana de Béisbol
tiene regulaciones y convenios firmados sobre ese intercambio. Y es verdad. Pero países como China, Japón y
Corea también son muy estrictos en las condiciones para autorizar la participación de sus deportistas y atletas
en el escenario internacional. Por cierto, la dirección de la MLB de los Estados Unidos también regula la
participación en eventos de los peloteros de las grandes ligas.
 
Pero es que ni siquiera se trata de jugar; solamente para que un equipo de la Major League Baseball (MLB)
pueda hablar, conversar legalmente con un pelotero salido de Cuba se necesita primero que OFAC emita una
declaración oficial que certifique el permiso o se corre el riesgo de una multa bastante alta. Ni siquiera hay que
vivir en los Estados Unidos para recibir esa presión; una persona consultada al respecto envió un correo que
creo vale la pena citar extensamente: “Si tienen alguna duda pregúntele al Congresista Demócrata por Nueva
York José Serrano el porqué redactó y trató de manera totalmente infructuosa, que se discutiera en el
Congreso su proyecto de ley denominado Cuba Baseball Diplomacy Act. Este consistía precisamente en
describir la discriminación a los cubanos y eliminar esta prohibición para que como cualquier otro pelotero de
cualquier país del mundo los cubanos pudieran jugar en los EE.UU. sin tener para ello que renunciar a su
patria. Y si todavía le queda alguna duda averigüe por qué Cuba tuvo que renunciar a priori a los ingresos que
legalmente le correspondían, para poder participar en el I Clásico Mundial de Béisbol (Cuba decidió donarlos al
Fondo para las víctimas del Katrina). O por qué todavía no se ha podido cobrar lo que le correspondió a Cuba
del segundo Clásico.”
 
He querido dejar para el final lo que me dijo una entrevistada muy especial; una madre que sacó a su hijo a
través de Centroamérica, con el objetivo de llegar a los Estados Unidos y que jugara en las grandes ligas,
donde ella estaba segura que se haría una estrella. Con cierta emoción narró las peripecias por El Salvador
donde su hijo de quince años fue obligado a jugar en un equipo de mayores junto a jugadores de hasta 38
años. Le pidieron el 30% de lo que pudiera ganar el muchacho para traerlo a Miami y aquí lo pasearon por las
estaciones de radio y televisión, donde rehusó criticar a su país.
 



Un canal de televisión local hasta les pidió a él y su madre que cambiaran el hecho de su salida legal por una
travesía en balsa; algo a lo que por supuesto ellos se negaron. La madre contó que siempre inculcó a su hijo
que más importante que el dinero era poner a un estadio de pie. Y eso puede confirmarlo José Ariel Contreras,
quien dinero, habrá ganado, pero nunca más ha recibido un aplauso, nunca más le han pedido un autógrafo,
nunca más ha sentido jugar béisbol como lo sintió jugando en Cuba. Aplausos y honores que nunca le faltarán
a su coterráneo, y compañero de equipo, Pedro Luis Lazo.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
CARACAS, 13 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, calificó hoy al expresidente cubano Fidel
Castro como el "guerrillero de todos los tiempos", en momentos en que se realiza el lanzamiento del libro "Fidel
Castro Ruz, Guerrillero del Tiempo", escrito por la periodista cubana Katiuska Blanco.   
    "Viva Fidel, Guerrillero del Tiempo, Guerrillero de Todos los Tiempos!", escribió Chávez a través de la red
social Twitter.
    El mandatario, quien anunció su regreso a Venezuela antes que finalice esta semana, permanece en Cuba
recuperándose de la operación de la nueva lesión cancerosa que le realizaron en la misma zona donde le
extirparon un tumor maligno en junio de 2011.
    "Hace pocos días bromeábamos. Le dije:"Eres un Guerrillero peligroso" Y me dijo: "Nada es tan peligroso
como un Guerrillero con experiencia"", precisó Chávez en otro mensaje.
    Agregó en otro tweet "Un día andaba yo con Lula por las sabanas del Orinoco.Me preguntó por Fidel.Le dije
que estaba bien.Y Lula dijo mirando lejos: 'Es el último Gigante'".
    El libro fue presentado a propósito de la realización de la octava edición de la Feria Internacional del Libro
de Venezuela (Filven) 2012, que se realiza en Caracas.
    Según Blanco, autora del libro, la obra recoge testimonios de la niñez, la adolescencia y la juventud del líder
revolucionario cubano hasta los años '50.
    "Esta es una ocasión cálida y colorida. Presentamos en esta obra conversaciones con el líder de la
Revolución Cubana.
    Gracias al trabajo, llega a ser un escrito de arte hermoso",  dijo Blanco a través de la televisora estatal que
transmitió el acto que contó con el vicepresidente Elías Jaua, el ministro venezolano de Cultura, Pedro
Calzadilla, y el embajador de Cuba en Venezuela, Rogelio Polanco, entre otras personalidades.
    Precisó asimismo que "un país como Venezuela era una instancia obligada inicial de este libro y responde a
los históricos lazos de hermandad".
    "En el primer tomo no sólo se habla de sus experiencias (en alusión a Fidel Castro). En este libro creo que
es la primera vez que se escucha la voz de Fidel desde lo más profundo", expresó Blanco quien explicó que el
primer tomo del texto esta constituido por 1.166 páginas y acompañado con ilustraciones de Castro.
--------------------
CARACAS, 13 MAR (DPA) - El gobierno venezolano difundió hoy nuevas fotografías del presidente Hugo
Chávez en su proceso de recuperación en La Habana, luego de su reciente operación de un tumor por la
recurrencia del cáncer.
    El ministro de Comunicación e Información, Andrés Izarra, divulgó una serie de fotografías tomadas el lunes
en el hospital cubano donde se operó. En las imágenes aparece con sus hijas y nietos, disfrutando en el
cumpleaños de su hija María Gabriela.
    En su cuenta de Twitter, @izarradeverdad, el ministro colocó un mensaje explicativo del encuentro y dijo que
el presidente "ha estado de muy buen humor en vísperas de su retorno al país esta semana".
    Chávez aparece con ropas deportivas, caminando junto a sus hijas y sentado charlando con ellas,
incluyendo a su hijo menor, Rosinés.
    Izarra dijo que Chávez celebró el cumpleaños de su hija, junto a un grupo de familiares cercanos.
    El mandatario planea regresar a Caracas a finales de esta semana, luego de que comience un tratamiento
con radioterapia por la recurrencia del cáncer.
    Chávez fue operado el 26 de febrero de un tumor que describió como la recurrencia del cáncer que se le
diagnosticó en junio pasado y que obligó a una primera intervención y a un tratamiento oncológico con
quimioterapia.
    El mandatario ha hablado esta semana desde La Habana con sus colaboradores en el gobierno e impartió
líneas por su cuenta de Twitter, en espera de su regreso para retomar su campaña con miras a buscar una
segunda reelección en los comicios del 7 de octubre.



    En Caracas, partidarios del líder bolivariano protestaron en la calle una campaña publicitaria de la cadena de
farmacias privada Farmahorro, que inició una promoción para el asueto de Semana Santa con el lema de "De
que te vas, te vas", ofreciendo viajes como premios en las compras.
    La reacción de los partidarios ocupó espacio en los medios oficiales, cuestionando los afiches de la
campaña, pintados en rojo, que fueron puestos en sus tiendas en el centro de la ciudad.
    El vocero de la protesta, Oswaldo Rivas, dijo que se trata de una campaña malintencionada con un mensaje
"subliminal contra el presidente".
    Aseguró que la campaña es en represalia contra las medidas de protección al pueblo que dictó
recientemente Chávez con la Ley de Costos y Precios Justos, que regula 19 productos de limpieza e higiene
personal, muchos de ellos distribuidos en las farmacias.
--------------------
MIAMI (EE.UU.), 12 MAR (EFE).- Estados Unidos se opuso hoy a la solicitud de permiso del cubano René
González, acusado de espionaje, para viajar a Cuba por razones humanitarias, alegando "preocupaciones de
seguridad", según un documento judicial al que tuvo acceso Efe.
   La fiscal federal Caroline Heck Miller dijo que aún cuando EE.UU. comprende la naturaleza de la petición, le
preocupa que González se reúna y consulte con agentes de Inteligencia y funcionarios con el propósito de
favorecer los intereses del Gobierno cubano contrarios a los de este país.
    Si el tribunal, agregó, decide conceder la moción a González, el Gobierno "respetuosamente solicita" que en
la decisión incluya varias condiciones: presentar a su oficial de probatoria un detallado itinerario de su viaje, los
números de los vuelos, la ruta, el lugar donde estará y contacto de información.
    González tampoco debe reunirse, consultar o comunicarse con personal o agentes de Inteligencia de Cuba;
debe mantener contacto con su oficial de libertad supervisada por teléfono; tiene que cumplir con todas las
leyes y regulaciones de los Gobiernos de EE.UU. y Cuba sobre los viajes entre ambos países.
    Tras la respuesta del Gobierno estadounidense, ahora la jueza federal Joan Lenard de Miami deberá emitir
su decisión.
    El abogado del cubano, Phil Horowit, presentó en febrero pasado una moción para que González, quien
también tiene la ciudadanía estadounidense, pueda viajar a Cuba a visitar un hermano que padece cáncer de
pulmón y un tumor maligno en el cerebro.
    El llamado Comité Nacional por la Libertad de los Cinco informó hoy que se han enviado más de 3.000
cartas al presidente estadounidense Barack Obama pidiendo que permita el viaje de González.
    González, un ingeniero de vuelo, pasó 13 años en una prisión estadounidense, salió en libertad el 7 de
octubre de 2011 y cumple tres años de libertad supervisada en este país.
    El cubano, quien es ciudadano estadounidense, fue el primero de los cinco condenados por integrar la red
de espionaje "Avispa" que salió de la cárcel, pero por su libertad supervisada no pudo viajar a Cuba.
    René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron
hallados culpables en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno
estadounidense.
    La red "Avispa" fue desmantelada en 1998 y según las autoridades infiltró a grupos del exilio cubano y espió
instalaciones militares estadounidenses en el sur de Florida.
    "Los Cinco", como son conocidos en Cuba, admitieron que eran agentes del Gobierno cubano, pero
afirmaron que espiaban a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra el entonces mandatario Fidel
Castro, y no al Gobierno estadounidense.
    Rene González fue condenado a 15 años de cárcel, que por buena conducta se redujeron a 13.
    Ramón Labañino fue condenado a 30 años de cárcel, Fernando González a 17 años, Gerardo Hernández,
considerado el líder de la red, a dos cadenas perpetuas y Antonio Guerrero a 21 años.
--------------------
WASHINGTON, 13 MAR (EFE).- La congresista estadounidense por el partido republicano Ileana Ros-
Lehtinen instó hoy al Gobierno de su país a no permitir que el cubano René González, acusado de espionaje,
viaje a Cuba en el futuro, "de ninguna manera, de ninguna forma, de ningún modo".
    Ros-Lehtinen se pronunció así un día después de que el Departamento de Justicia se opusiera a la solicitud
de permiso del cubano para viajar a la isla por razones humanitarias, en un documento judicial en el que alegó
"preocupaciones de seguridad".
    "Aunque el Departamento de Justicia se ha opuesto a la petición de González de viajar a Cuba, ha dado un
paso en la dirección errónea al especificar las condiciones bajo las que podría permitírsele hacerlo", dijo en un
comunicado la legisladora, que preside el Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara Baja.
    "No hay ningún conjunto de condiciones bajo las que podríamos permitir a González volver a Cuba sin poner
en peligro la seguridad de Estados Unidos", advirtió Ros-Lehtinen.
    La congresista de origen cubano subrayó que el historial de González "prueba que su intención es herir a los
Estados Unidos".



    "Urjo al Departamento de Justicia a proteger la seguridad de EE.UU., y también a honrar a las víctimas de
(la organización de exiliados cubanos en Miami) Hermanos al Rescate, al declarar explícitamente que no se
permitirá a René González viajar a Cuba. De ninguna manera, de ninguna forma, de ningún modo", añadió.
    González, quien es ciudadano estadounidense, fue el primero de los cinco cubanos condenados por integrar
la red de espionaje "Avispa" que salió de la cárcel en la que cumplía condena en Miami (Florida), el pasado
octubre, pero por su libertad supervisada no puede viajar a Cuba.
    En febrero, su abogado presentó una moción ante un tribunal federal de Miami para que González pudiera
viajar a la isla por la razón excepcional de visitar a un hermano que padece cáncer de pulmón y un tumor
maligno en el cerebro.
    En la respuesta emitida el lunes, a la que tuvo acceso Efe, la fiscal federal Caroline Heck Miller dijo que aún
cuando EE.UU comprende la naturaleza de la petición, le preocupa que González se reúna y consulte con
agentes de Inteligencia y funcionarios con el fin de favorecer los intereses del Gobierno cubano.
    Si el tribunal, agregó, decide conceder la moción a González, el Gobierno "respetuosamente solicita" que en
la decisión incluya varias condiciones: presentar a su oficial de probatoria un detallado itinerario de su viaje, los
números de los vuelos, la ruta, el lugar donde estará y contacto de información.
   González tampoco debe reunirse, consultar o comunicarse con personal o agentes de Inteligencia de Cuba;
debe mantener contacto con su oficial de libertad supervisada por teléfono; tiene que cumplir con todas las
leyes y regulaciones de los Gobiernos de EE.UU. y Cuba sobre los viajes entre ambos países.
    Tras la respuesta del Gobierno estadounidense, ahora la jueza federal Joan Lenard de Miami deberá emitir
su decisión.
--------------------
PUERTO PRÍNCIPE, 13 MAR (PL) Radio Kiskeya se hizo eco hoy de la petición de Adriana Pérez, esposa del
antiterrorista cubano Gerardo Hernández, al presidente norteamericano, Barack Obama, para que le permita
disfrutar del derecho de ser madre.
    La locutora Verónica Dorcini leyó un artículo publicado en medios de prensa cubanos, en el que Adriana
lamenta no haber podido tener hijos, pues su esposo se encuentra preso en Estados Unidos desde hace más
de 15 años, acusado de delitos que no cometió.
    La noticia leída por la también vicepresidenta de la Asociación de Cubanos Residentes en Haití, resaltó lo
expresado por Adriana de no haber tenido el derecho a la maternidad, que no le ha concedido el gobierno
estadounidense por impedirle visitar a su esposo.
    La divulgación de la solicitud de la esposa de Gerardo Hernández forma parte de los esfuerzos en Haití para
dar a conocer a la opinión pública la verdadera historia de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles
de Estados Unidos.
    Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández y Ramón Labañino, cumplen excesivas
condenas de cárcel, tras un amañado juicio realizado en la ciudad de Miami, tras ser detenidos por monitorear
a grupos terroristas anticubanos radicados en el estado de La Florida.
     En el caso de René González, ya cumplió su sentencia, pero es mantenido bajo "libertad Supervisada" por
tres años, con lo cual se le impide retornar a Cuba para reunirse con sus familiares.
--------------------
SANTO DOMINGO, 12 MAR (PL) El Grupo Paz Dominicana, formado principalmente por jóvenes, ayunó
durante varios días por la paz mundial y dedicó su quinta y última jornada a demandar la liberación de cinco
antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos.
    Durante este último día, asistieron organizaciones políticas, miembros de la coordinación de la Campaña
Dominicana de Solidaridad con Cuba, el Comité Dominicano de los Derechos Humanos y el embajador cubano
Alexis Bandrich, entre otras personalidades.
    El presidente de Paz Dominicana, Rafael Guillén, disertó sobre el caso de Antonio Guerrero, Fernando
González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González, arrestados el 12 de septiembre de 1998 en
la ciudad estadounidense de Miami. Un proceso irregular celebrado allí los condenó en 2001 a penas que van
desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.
    Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, solo vigilaban actividades extremistas de grupos
violentos de origen cubano en Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.
    René González, después de cumplir más de 13 años en prisión, debe permanecer ahora tres años más en
territorio norteño bajo libertad supervisada.
    Durante su presentación, Guillén resaltó también los múltiples logros de la Revolución cubana y el amor que
por sus líderes y héroes sienten los dominicanos.
    Dedicó su oración de manera especial a René, quien espera por una autorización del gobierno
norteamericano para viajar a su país y compartir junto a los suyos los penosos momentos por el agravamiento
de la enfermedad de su hermano Roberto.



    A su vez, el embajador Baldrich agradeció tan noble gesto de Paz Dominicana y exhortó a los presentes a
continuar fortaleciendo sus denuncias, divulgando a un mayor número de personas los detalles del caso de los
Cinco.
    También instó a hacer llegar al gobierno de Estados Unidos y su presidente Barack Obama el reclamo de
millones de personas solidarias en todo el mundo que luchan por la inmediata liberación de los antiterroristas
cubanos.
--------------------
HANOI, 13 MAR (PL) Vietnam ratificó hoy su apoyo a las principales reivindicaciones históricas de Cuba,
como el fin del bloqueo económico de Estados Unidos.
    Vu Xuan Hong, presidente de la Unión Vietnamita de Organizaciones de Amistad (VUFO), aseguró que su
país defenderá tal posición en el cercano encuentro regional de solidaridad con Cuba, en Cambodia.
    El dirigente encabezará la delegación vietnamita que participará en dicho encuentro, y adelantó que Hanoi
será el anfitrión de la siguiente reunión de los amigos de Cuba en Asia y el Pacífico.
    Hong dialogó al respecto con la vicepresidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP),
Alicia Corredera, quien lo actualizó sobre el respaldo mundial a la isla y sus luchas.
    Respecto a la cita camboyana, Corredera adelantó que confirmaron su participación 229 delegados de 21
países, más el Consejo Mundial por la Paz, y la editorial estadounidense Pathfinder.
    La visitante informó además sobre la campaña internacional por la liberación de cinco antiterroristas
cubanos presos hace 13 años en Estados Unidos, pese a irregularidades jurídicas y legales.
    Señaló que, más que un elemental acto de justicia, la libertad de los Cinco es ya una causa humanitaria,
como evidencia el caso de René González, uno de ellos.
    "Ahora está su hermano muy grave, con cáncer, casi muriendo, está en fase terminal: le pidió a la jueza de
Miami ir a Cuba por 10 días a ver a su hermano, pero no han respondido", explicó Corredera.
    Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino, Gerardo Hernández y René González fueron
arrestados el 12 de septiembre de 1998 en la ciudad estadounidense de Miami. Un proceso irregular celebrado
allí los condenó en 2001 a penas que van desde la doble cadena perpetua hasta 15 años.
    Numerosas personalidades y organizaciones mundiales han defendido a los Cinco, como se les conoce
internacionalmente, que solo vigilaban actividades extremistas de grupos violentos de origen cubano en
Florida, para alertar a su país de acciones terroristas.
    La delegación del ICAP viajará mañana a Ciudad Ho Chi Minh, de donde volará a Phnom Penh para ultimar
los detalles del encuentro, que sesionará del 23 al 25 de marzo en la capital camboyana.
--------------------
LUXEMBURGO, 13 MAR (PL) El título “Estado de sitio: las sanciones económicas de Estados Unidos contra
Cuba”, del periodista y profesor universitario francés Salim Lamrani, será presentado aquí durante el XII Salón
del Libro y de las Culturas.
    La obra ofrece una perspectiva histórica y jurídica de esa política hostil practicada desde la década de 1960
hasta la actual administración de Barack Obama, así como de los daños causados a la población de la mayor
de las Antillas.
    En el texto se analiza el impacto de esas medidas extraterritoriales en el ámbito jurídico y el comercio
internacional, y sus efectos contra los mismos ciudadanos norteamericanos, cuyos derechos son violados por
el bloqueo.
    Lamrani, especialista en las relaciones Estados Unidos-Cuba, dedica un capítulo a demostrar que esta
agresión constituye un acto de genocidio a la luz de la Convención de Ginebra de 1948 para la prevención y
sanción de este tipo de delito.
    El intelectual francés ha publicado otros títulos, entre los que se destacan “Fidel Castro, Cuba y los Estados
Unidos   ;    La guerra contra el terrorismo y el caso de los cinco”; “Cuba frente al imperio” y “Cuba: lo que los
medios no dirán jamás”.
    Este Salón del libro coincide con la celebración del XXIX Festival de las Migraciones, las Culturas y las
Ciudadanías, del 16 al 18 de este mes.
    La presentación tendrá lugar por iniciativa de la Asociación de Amistad Luxemburgo-Cuba y del Comité
Luxemburgués por la Libertad de los Cinco, como se les conoce a los antiterroristas injustamente condenados
en Estados Unidos.
    Una de las novedades que tendrá este año el Festival es que los países de la Alianza Bolivariana para los
Pueblos de Nuestra América (ALBA) estarán representados en un espacio único.
    Allí ofrecerán a los visitantes una muestra de los avances políticos, sociales y económicos logrados gracias
a esta alianza basada en la solidaridad, la cooperación y la complementariedad entre sus miembros.
--------------------
SAO PAULO, 13 MAR (EFE).- El canciller argentino, Héctor Timerman, de visita en Brasil, y su homólogo
brasileño, Antonio Patriota, manifestaron hoy su propósito de que la próxima Cumbre de las Américas, que se



celebrará en Colombia en el mes de abril, sea la última sin la participación de Cuba.
    "Ésta tiene que ser la última cumbre en la que no participe Cuba", dijo el ministro argentino de Exteriores en
una rueda de prensa conjunta con Patriota en Sao Paulo.
    Timerman, quien hoy se reunió con el jefe de la diplomacia brasileña, agregó que su Gobierno "agradece a
Colombia", país anfitrión, los esfuerzos realizados.
    El ministro añadió que la presencia de la isla caribeña en la cita es necesaria para que "finalmente sea la
Cumbre de las Américas".
    Patriota mostró su coincidencia con la postura de Timerman y agregó que en la cita anterior el entonces
presidente brasileño, Luiz Inácio de Lula da Silva, ya había manifestado su intención de que Cuba participara
en el encuentro.
    Por otra parte, el ministro brasileño expresó su objetivo de visitar Argentina "en breve" y anunció reuniones
más frecuentes entre los subsecretarios de ambos ministerios para "profundizar en la agenda de cooperación"
entre ambos países.
    El canciller brasileño también aseguró que la reunión había sido eminentemente de carácter político y que
habían revisado los asuntos bilaterales, regionales y globales.
    La I Cumbre de la Américas se celebró en Miami en 1994 con la participación de los 34 países miembros
activos de la Organización de Estados Americanos (OEA), de la que Cuba fue suspendida en 1962.
    La suspensión fue levantada en 2009, pero el Gobierno cubano no ha hecho los trámites para
reincorporarse y ha dicho que no tiene intención de hacerlo.
    El Gobierno de EE.UU. ha manifestado abiertamente su rechazo a convocar a Cuba a Cartagena de Indias,
donde se celebrará la cita de abril, por considerar que ese país no cumple con los requisitos democráticos
fijados en 2001 por los participantes.
--------------------
LA HABANA, 12 MAR (DPA) - El Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba abrió hoy una web dedicada a
la próxima visita del papa Benedicto XVI, que llega dentro de dos semanas a la isla caribeña.
    La web benedictocuba.cubaminrex.cu recoge informaciones sobre la visita del pontífice alemán, el segundo
en visitar la isla tras Juan Pablo II en 1998. Los preparativos para recibir al Papa se han intensificado en los
últimos días en Cuba.
    Además de artículos de actualidad e informaciones sobre la agenda del pontífice durante las poco más de
48 horas que pasará en Cuba a finales de marzo, el sitio contiene datos sobre la tradición religiosa en la mayor
de las Antillas.
    La llegada de Juan Pablo II a Cuba en enero de 1998 marcó un nuevo comienzo entre la Iglesia y La
Habana tras décadas de distanciamiento. El diario oficial cubano califica estos días de "excelentes" las
relaciones con el Vaticano de cara a la visita de Benedicto XVI.
    La Iglesia se ha convertido en un importante actor social e interlocutor habitual del gobierno en los últimos
años. El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, anunció para mañana martes una comparecencia en
la televisión estatal para hablar sobre el viaje pastoral del Papa.
    "Granma" publicó hoy asimismo un editorial en el que da la "bienvenida" a Benedicto XVI para su visita entre
el 26 y el 28 de marzo. El Papa llegará a Santiago de Cuba procedente de México y pasará una noche en la
ciudad suroriental de Cuba antes de viajar a La Habana.
--------------------
MIAMI, 13 (ANSA) - Un obispo cubanoamericano de Brooklyn fue elegido para encabezar al grupo de obispos
católicos de Estados Unidos que viajará a Cuba para la visita del Papa Benedicto XVI este mes.
    Lo informó la conferencia episcopal, que tiene su sede en Washington DC.
    La conferencia precisó que Monseñor Octavio Cisneros, de la Diócesis de Brooklyn, encabezará la
delegación de la Conferencia de Obispos Católicos (USCCB) que viajará a Cuba por la visita del Papa del 26 al
28 de marzo.
    Cisneros es obispo auxiliar de Brooklyn y miembro del subcomité de la USCCB para la Iglesia en América
Latina.
    El obispo viajará acompañado por monseñor Eusebio Elizondo, del mismo subcomité; monseñor Gerald
Kicanas, presidente de Catholic Relief Services; y monseñor Richard Pates, presidente del Comité de Justicia y
Paz Internacional de USCCB.
    "La presencia de la USCCB en la visita del Papa tanto en Cuba como en México refleja la presencia de los
pueblos de descendencia cubana y mexicana residentes en Estados Unidos", dijo Alejandro Aguilera, director
de la pastoral hispana del Secretariado de la Diversidad Cultural de USCCB.
    El Papa viajará a fines de mes a Cuba para la conmemoración del Año Jubilar Mariano 2012 por los 400
años del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba.
    Benedicto XVI celebrará misas en Santiago de Cuba y La Habana, y visitará el Santuario de la Virgen de la
Caridad en El Cobre.



--------------------
LA HABANA, 13 MAR (XINHUA) -- La salud pública en Cuba es un derecho de todos y se caracteriza por ser
gratuita, universal, accesible, integral, regionalizada y con una concepción internacionalista, destacó hoy el
viceministro de Salud, Roberto González.
    El funcionario cubano impartió una conferencia en la sesión inaugural del III Congreso Regional de Medicina
Familiar WONCA-Iberoamericana-CIMF, que sesiona en el Palacio de Convenciones con la asistencia de unos
1.000 expertos de unos 30 países."La salud pública cubana tiene el reto de garantizar la excelencia en los
servicios sanitarios e incrementar el nivel de satisfacción de sus propios profesionales y de la población",
aseveró González.
    Entre los logros del sistema sanitario de la isla resaltó la baja mortalidad infantil, inferior a cinco por cada
1.000 nacidos vivos en los últimos cinco años, y la alta esperanza de vida, que supera los 77 años.
    El programa científico del evento, que concluirá el venidero día 16, incluye temas como Salud familiar en
Iberoamérica, Género y salud, Formación de recursos humanos, Envejecimiento y familia, y Afecciones
crónicas no trasmisibles.
    Paralelo al Congreso se desarrolla el X Seminario Internacional de Atención Primaria de Salud (APS).
--------------------
CAMPECHE, 13 MAR. (NOTIMEX).- El Complejo Científico Ortopédico Internacional "Frank País" de La
Habana, Cuba, renovó un convenio con el gobierno de Campeche, para brindar tratamientos a pacientes de
escasos recursos con patología ortopédica compleja.
    Acompañado del cónsul de Cuba, Jesús Manuel García Rodríguez, el director de dicho complejo ortopédico,
Rodrigo Álvarez Cambras, explicó que, además, tiene el objetivo de realizar promoción en el área médica para
realizar cursos de capacitación y adiestramiento.
    Además del intercambio de información científica y técnica en la materia.
    Por su parte, el subsecretario estatal de Salud, Julio Granados Canto, dijo que el gobierno de Campeche
mantiene estrecha colaboración con los médicos de dicho país desde hace nueve años.
    Refirió que dichos médicos efectúan la labor de diagnosticar y atender problemas ortopédicos en los
campechanos con mayor rezago social.
    Lo anterior, a través del apoyo que realiza el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) estatal
en los 11 municipios.
    Destacó la labor del médico cubano y su equipo, a quienes consideró un ejemplo tangible de una institución
solidaria con los que menos tienen.
    "Nueve años ha venido derramando sus beneficios este trabajo en conjunto, lo que significa que nueve
veces se ha refrendado este compromiso", manifestó.
    "Nueve veces hemos manifestado nuestra voluntad para que la población más vulnerable con patologías
ortopédicas complejas pueda acceder al profesionalismo del Complejo Científico Ortopédico Internacional de la
Habana, Cuba", resaltó Granados Canto.
--------------------
LA HABANA, 13 MAR (XINHUA) -- La Academia Cubana de la Lengua (ACL) propuso a la Brigada Médica
Cubana en Haití como candidata al Premio Príncipe de Asturias 2012 de Cooperación Internacional,
destacaron hoy medios de la isla.
    El presidente de la ACL, el poeta y ensayista Roberto Fernández Retamar, al argumentar la propuesta,
subrayó la "intensa y desinteresada labor humanitaria que de manera ininterrumpida desde 1998 han
desarrollado" los profesionales de la salud de Cuba en la nación vecina. La población haitiana fue víctima en
tiempos recientes de huracanes, un devastador sismo y una epidemia de cólera.
    Fundada en 1926 y radicada en La Habana, la ACL figura entre las invitadas por la Fundación que patrocina
el galardón para formular propuestas.
    La Academia agrupa a escritores, críticos, lingüistas y profesores, empeñados en la difusión, cultivo y
perfeccionamiento de la lengua española, particularmente en su variedad cubana.
--------------------
POR ISAAC RISCO Y MARCO
HANNOVER LA HABANA, 13 MAR (DPA) - Alemania también se interesa por Cuba tras la lenta apertura
económica. La industria regional germana se prepara para impulsar sus relaciones comerciales con la isla en
medio del proceso de reformas iniciado en los últimos años por el gobierno de Raúl Castro.
    Una delegación de 16 representantes industriales alemanes viaja mañana miércoles a la isla caribeña con el
ministro de Agricultura del gobierno del "Land" de Baja Sajonia, Gert Lindemann, para una visita oficial de
cinco días.
    "El objetivo del viaje es aprovechar la cauta apertura del país para mejorar las relaciones económicas", dijo
Lindemann el lunes a la agencia DPA en Hannover, dos días antes de salir rumbo a La Habana.



    Se trata de una de las principales visitas con fines comerciales de una comitiva alemana en los últimos años,
según observadores en la capital cubana.
    Lindemann, compañero de partido de la canciller Angela Merkel, consideró que el "atasco" desde hace
décadas del proceso de modernización en la isla antillana representa una oportunidad para intensificar las
relaciones económicas.
    El gobierno cubano ha dejado ver que quiere invertir "mucho dinero", aseguró el político conservador. La
Habana impulsa en los últimos años un profundo programa de ajustes con el objetivo de "actualizar" el modelo
económico de la isla.
    Entre otras medidas, el régimen cubano ha flexibilizado las condiciones para que la industria nacional
trabaje directamente con empresas extranjeras sin intermediación del Estado, y para fomentar la inversión
desde el exterior.
    La paulatina apertura cubana ha despertado el interés de varios países pese al embargo económico
impuesto a la isla por Estados Unidos desde hace más de medio siglo. Naciones como la emergente potencia
regional Brasil realizan actualmente fuertes inversiones en la mayor de las Antillas.
    Lindemann tampoco considera que las restricciones norteamericanas representen un problema para la
industria de Baja Sajonia. "En el sector agrícola no tememos a una situación de embargo", señaló el ministro
del "Land" ubicado en el noroeste de Alemania.
    Alemania mantiene hasta ahora pocas relaciones bilaterales con Cuba, debido sobre todo a la llamada
"posición común" de la Unión Europea (UE) frente a la isla, que vincula desde 1996 los lazos diplomáticos con
La Habana a cambios en la política de derechos humanos cubana.
    Empresas de países como España, sin embargo, artífice de la "posición común", mantienen desde hace
años relaciones económicas con Cuba. Además de las multinacionales del sector   turístico, la energética
hispano-argentina Repsol participa ahora en la exploración petrolera en aguas cubanas.
    Se estima que la agricultura es uno de los sectores donde Cuba espera poder contar con tecnología
alemana. Además de un mayor comercio bilateral "a partir de 2020" en el sector alimentario, Lindemann
apuntó a un posible intercambio médico y científico.
    "Cuba no es para nada un país subdesarrollado", dijo el político sobre el potencial de la isla. La nación
caribeña cuenta "en gran medida" con profesionales de alta formación y buena imagen en América Latina,
agregó.
    Las relaciones entre Berlín y La Habana evolucionan en los últimos tiempos favorablemente tras años a
nivel mínimo. Una delegación de parlamentarios alemanes visitó hace algunas semanas la isla por primera vez
en una década y sondeó entre otros las posibilidades de un acuerdo cultural entre ambos países.
    Según medios germanos, los "resultados positivos" de la visita podrían traducirse pronto en la apertura de
una filial del instituto Goethe en Cuba. Debido a la "posición común" de la UE, la institución cultural bandera de
Alemania opera hasta ahora únicamente con una pequeña representación bajo el paraguas de la embajada en
La Habana.
--------------------
LA HABANA, 13 MAR (XINHUA) -- El X Festival Internacional de Cine Pobre "Humberto Solás" se realizará
del 17 al 22 de abril en Gibara, en la provincia cubana de Holguín (este), donde se rendirá homenaje a la mujer
y a los jóvenes, informaron hoy los organizadores del evento.
    La jefa del Departamento de Promoción y Apreciación Cinematográfica en Holguín, Mailán Heredia, dijo que
esta edición tendrá como principal novedad el rodaje de una película basada en historias recogidas durante la
cita.
    Indicó que el certamen contará con los concursos de largometraje y cortometraje de ficción y documental, de
proyecto en maqueta, de guión inédito para largometrajes de ficción y de animación, video arte y video clip y
ópera primas.
    Como invitado especial estará el cantautor, director de cine y pintor español Luis Eduardo Aute, quien
ofrecerá un concierto.
    Durante el evento se les rendirá tributo a la actriz cubana Isabel Santos y a la dominicana Tanya Valette,
directora general de la Escuela Internacional de Cine y Televisión de San Antonio de los Baños.
    Fundado en 2003 por el fallecido realizador y guionista Humberto Solás (1941-2008), autor de "Lucía" y
"Barrio Cuba", el festival se convirtió en una puerta abierta a un cine alternativo, independiente que apuesta
por cintas de bajo presupuesto con alto nivel artístico.
    En la versión anterior, efectuada en 2010, participaron 160 obras de unos 30 países, incluidos Bolivia, Chile,
Estados Unidos, Azerbaiján, España, Finlandia, China, India, Malasia e Israel.
--------------------
MADRID, 13 MAR (EFE).- Tiene 91 años y más planes que Marco Polo porque posee el secreto de la vida:
gozarla y aprovechar su belleza.



    Alicia Alonso ha viajado por "enésima" vez desde Cuba a España para asistir al homenaje que mañana le
rendirá el "resistente" Instituto Universitario de danza que ella fundó en 1992 en la Universidad Rey Juan
Carlos.
    Ataviada con su característico pañuelo en la cabeza, los labios pintados de rojo y unos movimientos
elegantes que sólo frenan las dificultades visuales que padece desde hace casi 70 años, Alonso ha
"supervisado" esta tarde en el Teatro de la Zarzuela el ensayo de la gala y previamente se ha reunido con los
periodistas.
    "Estoy muy excitada por verlos a todos y participar en el ensayo.
    Para un bailarín ver bailar a los otros y ser copartícipe es maravilloso, es la vida en sí. Siento que estoy
bailando", asegura la artista, que siempre lleva un par de zapatillas en su bolso aunque nunca se las calce.
    Sabe los movimientos que están haciendo en el escenario por un mecanismo "complejo" que tiene que ver
con la comunicación, con lo que el bailarín transmite.
    "Si el bailarín no llega al público, si se para, si su ejecución es fría, sin vida, sin nada" sabe que "aquello"
hay que corregirlo, detalla la bailarina, directora y coreógrafa.
    El homenaje de mañana, por el que "desfilarán" decenas de alumnos del Instituto Universitario de Danza
Alicia Alonso, y bailarán 30 miembros del Ballet Nacional de Cuba y de otras formaciones europeas, es una
ocasión "linda", dice, de mostrar "lo importante que es que la danza esté en la Universidad".
    "Me siento feliz, es un honor, y muy bonito que un trabajo de 20 años haya sido muy resistente y que hayan
creído en lo que se hacía.
    Ahora se recogen las flores y los frutos", ha subrayado Alonso, que ha apuntado que valora tanto su trabajo
que "seguirá muchos años más".
    La educación de un bailarín, ha precisado, "es la base de su carrera" porque "lo que uno aprende de chiquito
no lo olvida en su vida. Me parece maravilloso que la danza esté en la Universidad porque el movimiento es lo
primero que el ser humano aprende, antes que el habla".
    Lo que le resulta más difícil, ha dicho, es elegir entre los papeles que ha hecho en su vida porque es como
determinar "entre lo que uno más recuerda de su niñez: lo recuerda uno todo. Cada uno ha sido un placer, una
dificultad y un éxito inmensos".
    Ha bailado "muchos ballet y estilos diferentes" pero, acaba por revelar, su predilecto es "Giselle", "puro
clásico, romántico, muy difícil. Ahora es todo tan práctico...", lamenta.
    Cree que el ballet cubano "sigue su propio ritmo" lo que no significa que "bailen rumba" sino que tienen una
forma especial de interpretar a los grandes clásicos, "sin violencia, siguiendo el sentido del movimiento de la
danza".
    Desde Madrid volverá a La Habana, donde reside, para preparar el Festival Internacional de Cuba, que se
celebra entre el 28 de octubre y el 10 de noviembre, "un momento sublime en el que bailarines de todo el
mundo se dan la mano".
    Entre medias irá a Sudáfrica, volverá a España... "Yo no paro", se ríe la artista que atribuye su buena salud
al simple hecho de "vivir" porque, por ejemplo, para hacer deporte, y hace los gestos de jugar al tenis o al
béisbol, "no tiene tiempo".
    "Hay que gozar la vida y de la belleza de la vida y aprovecharla.
    Para eso estamos los artistas. Eso es maravilloso", añade mientras se levanta para posar como su
"adorada" "Giselle".
--------------------
LAUSANA (SUIZA), 13 MAR (EFE).- La atleta de origen cubano Yamile Aldama, flamante campeona mundial
de triple salto bajo techo, ha obtenido hoy el permiso del COI para participar en los Juegos Olímpicos como
británica, nacionalidad que obtuvo en enero de 2010 y con la que ha competido desde entonces.
    Aldama, de 39 años, ha disputado pruebas de atletismo con tres nacionalidades: cubana, sudanesa y
británica. El mayor éxito de su carrera como cubana fue la medalla de plata en los Mundiales de Sevilla de
1999.
    La pasada semana se proclamó campeona bajo techo en los Mundiales disputados en Estambul.
    El COI ha concedido también la nacionalidad deportiva británica al ciclista de origen alemán Philip Hyndes,
una de las grandes promesas mundiales de la pista.
    En los dos casos las federaciones internacionales y los comités olímpicos implicados han dado su visto
bueno.
    La decisión del COI coincide con la polémica abierta en el Reino Unido por las numerosas nacionalizaciones
de deportistas procedentes de otros países. La prensa les ha bautizado como 'británicos de plástico', tras
comprobar que alguno de ellos desconocía la letra del himno nacional.
    El ministro de los Olímpicos, Hugh Robertson, tuvo que terciar para señalar que los deportistas deberán
seguir el proceso normal de nacionalización, sin un trato especial solo en busca de engrosar el medallero.
--------------------



LA HABANA (AP) El cubano Dayron Robles retornó a los entrenamientos a media máquina, concentrado en el
objetivo principal del año que es defender el título olímpico de los 110 metros con vallas en Londres.
    Robles se dio de baja del mundial de atletismo bajo techo, que se disputó el fin de semana en Estambul, por
molestias en la espalda y la pierna derecha. Su principal rival, el chino Liu Xiang, llegó segundo el domingo en
los 60 metros con vallas.
    "Estoy haciendo rehabilitación y muchos estiramientos con el fisioterapeuta, además sigo entrenando, pero
no lo puedo hacer a alta intensidad", dijo Robles el lunes en una entrevista con la AP. "Espero dentro de un par
de semana estar totalmente bien".
    Robles habló mientras el fisioterapeuta Manuel Medina le daba un masaje en la pierna derecha y en la
espalda.
    "Siento algo de presión y eso es bueno porque me estimula. Estoy trabajando con gusto, quiero disfrutar lo
que hago y mantenerme concentrado, no me puede sacar nada de mi objetivo que es llegar en la mejor forma
posible a los Juegos Olímpicos", manifestó Robles.
    El atleta de 25 años explicó que no estuvo bien en las competencias bajo techo y en la última, el 23 de
febrero en Estocolmo, "sentí una molestia en la pierna derecha y no pude hacer nada". El cubano se impuso
en esa carrera con un discreto registro de 7.66 segundos en los 60 metros con vallas.
    A raíz de eso renunció al campeonato mundial bajo techo, donde no pudo defender el título que conquistó
hace dos años en Qatar.
    "Lamento no haber estado en Turquía, pero las molestias no me permitían correr a alta intensidad y no
quería arriesgarme. Espero que no me afecte físicamente en mi preparación, porque desde el punto de vista
psicológico todo está bajo control", señaló Robles.
    El cubano, plusmarquista mundial de los 110 metros con vallas (12.87 segundos), no hizo comentarios sobre
la final de los 60 metros con vallas en el mundial donde el estadounidense Aries Merrit (7.44 segundos) superó
a Liu.
    "Siempre digo que todo el que clasifiqué a una final mundial u olímpica, es de respetar y tiene las
posibilidades de ganar", expresó Robles.
    Aseguró que en su caso personal, "siempre trabajo para mantener mi posición en el mundo, tengo una
responsabilidad muy grande conmigo mismo, con mi familia, mi entrenador, todo el grupo que trabaja conmigo
y con mi gente".
    Robles concluyó que "la clave es seguir trabajando y si supero la molestia y sabemos aprovechar todo el
trabajo que se hizo hasta ahora, espero estar en la mejor condición posible y hasta mejor que los años
anteriores".
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
SANTIAGO, 13 MAR (XINHUA) -- La propuesta del gobierno chileno de realizar mesas de trabajo separadas
con cada una de las organizaciones de la movilización de Aysén, fue rechazada hoy por los dirigentes,
denunciando que es un intento por dividirlos.
    Durante la mañana de este martes, los dirigentes de la movilización de la sureña región de Aysén se
reunieron nuevamente con los representantes del gobierno, luego de que la mesa de diálogo se suspendiera el
viernes 9 pasado, sin lograr acuerdo.
    Los subsecretarios de la Presidencia, Claudio Alvarado,  y el subsecretario de Pesca, Pablo Galilea, llegaron
hasta la cámara de comercio de la ciudad de Puerto Aysén para conversar sobre la propuesta de gobierno de
negociar por separado, de acuerdo con las diferentes demandas del movimiento.
    Lo cual fue rechazado, según comentó el dirigente social Jorge Lara. "Podemos trabajar por separado en el
mismo edificio, pero no en diferentes ciudades, porque no queremos que nos dividan, queremos que todo se
haga en Puerto Aysén", declaró.Pero los dirigentes, no sólo rechazan negociar por separado, como es el caos
de los pescadores artesanales quienes iniciaron estas protestas reclamando por la  nueva ley de pesca, sino
que se niegan a seguir avanzando hasta que no se logre acuerdo en el tema de los combustibles.
    El movimiento de Aysén pide que se subsidie en un 20 por ciento el precio de los combustibles, debido a
que es la región que tiene los precios más altos, dado sus dificultades de acceso, encareciendo el precio de
todos los productos y el costo de la vida.
    Ante esta decisión, en Aysén ahora se espera la llegada del ministro de Energía, Rodrigo Alvarez para
comenzar las negociaciones oficiales, lo que esta en duda, debido a que el gobierno indicó que sólo financiará
en parte los combustibles, y se centrará en subsidiar su transporte a la zona.La región de Aysén se encuentra
a 1.300 kilómetros al sur de Santiago, en una zona accidentada geográficamente, que hace difícil el transporte.
    Esto hace que los precios de todos los productos estén por sobre el 40 por ciento del promedio nacional.



    Esto ha hecho que durante más de cuatro semanas, sus habitantes protagonizaran protestas para exigir al
gobierno apoyos para solucionar sus problemas. Sólo la semana pasada se logró iniciar el diálogo luego de
días de fuertes enfrentamientos contra fuerzas especiales de la policía.
--------------------
BOGOTÁ, 13 MAR (NOTIMEX).- El proceso de liberación de los 10 rehenes que las FARC prometieron
entregar de manera unilateral entró hoy en la recta final, con el aval al protocolo de seguridad que blindará la
operación humanitaria.
    La ex senadora colombiana Piedad Córdoba informó en su cuenta de la red social Twitter que, según lo
acordado, el Ejército cancelará acciones militares durante las 24 horas del día del operativo que los traerá a la
libertad.
    El documento, que ya fue avalado por los gobiernos de Colombia y Brasil, así como la Cruz Roja
Internacional y el grupo social colombianos por la Paz, plantea la posibilidad de varias operaciones
humanitarias bajo el mismo protocolo.
    Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) entregarán en fecha por definir a una comisión
humanitaria, liderada por Córdoba, los últimos 10 soldados y policías que mantiene en su poder, la mayoría
con más de una década en cautiverio.
    El viceministro colombiano de Defensa, Jorge Bedoya, señaló el lunes que todo está listo para las
liberaciones y que sólo se está a la espera de la fecha y sitio donde las FARC entregarán a los rehenes.
    La información será suministrada por ese grupo guerrillero una vez que ofrezca su visto bueno al protocolo
de seguridad acordado en Bogotá para garantizar la movilización de los cautivos sin ningún riesgo.
    Córdoba escribió que en los próximos días se espera la fecha de las liberaciones, las cuales según
colombianos por la Paz se podrían dar a finales de este mes, con el apoyo logístico de Brasil.
    Medios locales especularon sobre la posibilidad de que las FARC entregaran a los rehenes durante la VI
Cumbre de las Américas de abril próximo en Cartagena, pero esa opción fue descartada.
    De acuerdo con versiones periodísticas, el gobierno colombiano espera concentrar toda la atención en el
cónclave hemisférico, por lo que evitará que la entrega de los uniformados coincida con la Cumbre.
--------------------
MARSELLA, FRANCIA, 13 MAR 2012 (AFP) — América Latina debe repensar el tema del agua con "una
visión a largo plazo", "independiente de cambios políticos", subrayaron participantes de la región en el Foro del
Agua que se desarrolla en Marsella, en el sur de Francia, con la presencia de 140 países.
    Este Foro, que aspira a hallar soluciones para garantizar el acceso al agua y al saneamiento decente, en
momentos en que el cambio climático amenaza esa meta, cuenta con una fuerte participación de América
Latina, que se pregunta cómo afrontar el problema mientras su población urbana aumenta aceleradamente.
    Para José Luis Luege, director de la Comisión Nacional del Agua de México (CONAGUA), los países
latinoamericanos deben "hacer proyecciones a largo plazo para un uso eficaz de sus recursos hídricos", en vez
de planes que duran el tiempo de un ciclo presidencial.
    Los planes y estrategias para el agua que se impulsan en la mayor parte de países de Latinoamérica suelen
depender "de los periodos para los que son electos los gobiernos, que duran entre cuatro a seis años", señaló.
    "Y eso es un problema. Porque en cada ciclo presidencial se quiere inventar el agua tibia", subrayó Luege,
artífice de la "Agenda del Agua 2030" de México, que tiene por meta alcanzar en el 2030 "ríos limpios,
cobertura nacional (abastecimiento de agua y saneamiento para todos), asentamientos seguros frente a
inundaciones catastróficas y cuencas y acuíferos en equilibrio".
    El responsable, que fue antes titular de Medio Ambiente de México, hizo hincapié en que esa Agenda del
Agua 2030 sienta un "precedente en América Latina", porque garantiza el cumplimiento de una estrategia para
el agua a largo plazo, independientemente de quien lleva las riendas del gobierno.
    "En México va a haber un cambio de gobierno", pero la Agenda del 2030 seguirá siendo impulsada, porque
es resultado de un consenso nacional", dijo.
    "Y eso en América Latina, donde los planes dan bandazos con cada cambio de gobierno, rompe los
esquemas", destacó el responsable de CONAGUA.
    La senadora brasileña Katia Abreu, que lanzó el martes en el Foro de Marsella una iniciativa para "proteger
a escala mundial las zonas esenciales a la preservación de los recursos del agua", coincidió con ese análisis,
estimando que es necesario que los planes que se impulsen tengan una visión "a largo plazo" y sean el
resultado de "un consenso nacional".
    La senadora del Partido Social Demócrata (PSD), que preside la poderosa Confederación brasileña de la
Agricultura y ganadería (CNA) dijo en entrevista con la AFP que Brasil es "pionero" y "modelo" en la
experiencia de hacer entrar en la legislación la preservación de los recursos del agua.
    "Por eso he venido a este Foro, para traer la experiencia de Brasil en la preservación de aguas y lanzar una
iniciativa que permitiría organizar zonas protegidas en todo el planeta para preservar los recursos en agua a
nivel mundial", explicó.



    "Y eso requiere una visión a largo plazo, y un consenso nacional, más allá de partidos y gobiernos",
concluyó la política brasileña.
    Este martes, los ministros del Medio Ambiente de unos 80 países reunidos en el Foro Mundial del Agua, que
se desarrolla bajo el lema "Es hora de soluciones", van a suscribir una declaración en la que se comprometen
a que el acceso al saneamiento y el agua potable se convierta en una realidad para todos los habitantes del
planeta.
    Actualmente, 800 millones de personas en el mundo no tienen acceso al agua potable.
--------------------
WASHINGTON, 13 MAR (NOTIMEX).- Los estadounidenses mantienen la desaprobación por elevados
márgenes de la gestión de sus congresistas, reveló hoy una encuesta del diario The Washington Post y la
cadena ABC News.
    Sin embargo, los demócratas, la mayoría en el Senado, tienen mejores resultados que los republicanos, que
tienen el control de la Cámara de Representantes, de acuerdo con el sondeo.
    Una tercera parte de los estadounidenses, el 34 por ciento, aprueba la manera que los demócratas están
haciendo su trabajo, comparado con menos de la cuarta parte, el 23 por ciento, de los que aprueban la gestión
de los republicanos.
    El apoyo a los demócratas es mayor en las categorías por edad, nivel educativo, nivel de ingresos, religión y
preferencia política.
    Mientras tanto, los republicanos están casi empatados con los demócratas entre los anglosajones sin
educación universitaria y los superan ligeramente entre los evangélicos protestantes anglosajones.
    La encuesta demostró que los demócratas reciben más apoyo que los republicanos entre las mujeres, por
un margen del 39 contra el 26 por ciento.
    El sondeo, realizado del 7 al 10 de marzo a mil tres adultos, tiene un margen de error de cuatro puntos
porcentuales.
--------------------
WASHINGTON, 13 MAR (DPA) - Los aspirantes a candidatos presidenciales del Partido Republicano se
concentran hoy en las primarias de los estados sureños de Alabama y Mississippi, mientras también en Hawaii
y Samoa se celebran caucus.
    Las encuestas de opinión muestran cerca de tres puntos de diferencia en Alabama y Mississippi entre el
favorito Mitt Romney, de 65 años, y sus rivales conservadores, Rick Santorum de 53, y Newt Gingrich de 68.
    En el estado de Hawaii y el territorio de Samoa Americana también se celebran los caucus del Partido
Republicano, pero los candidatos no han hecho campaña en estos puntos del país. Los resultados se darán a
conocer después de las 00:00 GMT del miércoles.
    Según las encuestas del Public Policy Polling, Gingrich lidera en Mississippi y Romney tiene una ligera
ventaja en Alabama.
    Aunque por lógica estos estados del sur, más conservadores, deberían apoyar a Santorum y Gingrich, la
polarización del voto entre ambos podría dar una oportunidad a Romney.
    El Partido Republicano está fuertemente arraigado en el sur y Romney se ha esforzado por superar sus
años como gobernador del estado de Massachusetts, en el norte del país.
    Pero Santorum, que ha enfatizado sus posiciones conservadoras en temas como el aborto y raíces de clase
trabajadora, también viene del norte, donde ha representando al estado de Pennsylvania en el Senado de
Estados Unidos.
    Solamente Gingrich tiene ventaja por ser de la casa, y estas primarias podrían ser particularmente cruciales
para él. Este candidato ha ganado votos solamente en dos estados, incluyendo la vecina Georgia, la semana
pasada. Los responsables de su campaña habían apuntado que necesitaba ganar esta semana para continuar
en la carrera, pero él mismo ha dado un paso atrás en esa posición y prometió permanecer en las primarias
hasta la convención del partido, prevista para agosto.
    Santorum ganó en Kansas el sábado, fortaleciendo así su postura de que él es el mejor conservador del
partido para enfrentar al actual presidente, Barack Obama, en las elecciones generales de noviembre.
    Santorum emergió como el principal competidor de Rommey, considerado el más moderado, tras haber
ganado por poco la primera contienda en Iowa, en enero, y haber salido victorioso en seis estados más.
    En el Super Martes de la semana pasada, Romney, más moderado que sus competidores, mantuvo su
liderazgo para la nominación de su partido y ganó seis de las diez contiendas.
    La campaña de Romney asegura que ningún oponente podrá detenerlo en la cuenta por los delegados de la
convención. Por su parte, Santorum y Gingrich continúan atacando a Romney, considerándolo demasiado
moderado para representar al partido de centro-derecha.
    Las elecciones primarias no eligen directamente un candidato sino que asignan delegados para la
convención de agosto, donde se necesitan 1.144 votos para alcanzar la nominación.
--------------------



WASHINGTON, 13 MAR (EFE).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y el primer ministro
británico, David Cameron, reiteraron hoy, en una tribuna de opinión conjunta, su compromiso "duradero" con la
seguridad en Afganistán, pese a las presiones en algunos sectores de iniciar antes la retirada de ese país.
    En una carta publicada hoy en el diario The Washington Post, ambos líderes enumeraron las áreas de
cooperación bilateral y destacaron que Estados Unidos y el Reino Unido cuentan el uno con el otro y que, a su
vez, "el mundo cuenta" con esa alianza.
    "La alianza entre Estados Unidos y Reino Unido es una alianza del corazón, unida por la historia, las
tradiciones y los valores que compartimos... contamos el uno con el otro y el mundo cuenta con nuestra
alianza", dijeron ambos líderes en el artículo.
    Sobre la misión internacional en Afganistán, ambos elogiaron el progreso de las tropas para desmantelar a
la red terrorista Al Qaeda, frenar el avance de los talibanes y continuar la capacitación de las fuerzas de
seguridad afganas.
    Asimismo, indicaron que en los próximos días repasarán los preparativos para la cumbre de la OTAN en
Chicago (Illinois), donde se determinará "la siguiente fase de la transición" acordada en Lisboa.
    Esa transición incluye un giro hacia un papel de apoyo mientras los afganos asumen plena responsabilidad
sobre la seguridad del país en 2014 y para asegurar que la OTAN "mantiene un compromiso duradero a fin de
que Afganistán nunca más sea un santuario" desde donde Al Qaeda lance ataques contra la población civil,
manifestaron.
    La carta destaca la cooperación bilateral con sus socios en los grupos G-8 y G-20 para la creación de
empleos, la recuperación económica global, una solución a la crisis de la deuda europea, y la ampliación del
comercio y las inversiones en ambos países.
    Por otra parte, ambos reiteraron su apoyo a las sanciones contra Irán por su incumplimiento de sus
obligaciones internacionales, aunque precisaron que creen que hay "tiempo y espacio" para una solución
diplomática.
    También enfatizaron que continúan apoyando a los "valientes ciudadanos" en todo Oriente Medio y el norte
de África que exigen el respeto a sus derechos, y su apoyo a los esfuerzos en Libia para construir instituciones
democráticas y la realización de elecciones "libres y justas" este año.
    Además, condenaron la "violencia horrorosa" del régimen sirio contra civiles mientras centran sus esfuerzos
en la tarea humanitaria de distribuir alimentos y medicinas a quienes los necesitan, según la carta.
    En ese sentido, Obama y Cameron dijeron que, junto con sus socios internacionales, ambos países
continuarán presionando al presidente sirio, Bachar al Asad, y sus aliados, y trabajarán con la oposición y el
enviado de la ONU y la Liga Árabe, Kofi Annan, "para planear la transición" tras su salida del poder.
    La carta fue publicada horas antes de que, en el marco de una visita oficial de dos días de Cameron a
EE.UU., éste y Obama viajen a Dayton (Ohio) a presenciar un juego del torneo de baloncesto de la liga
universitaria NCAA.
    El miércoles, Obama y Cameron se reunirán en la Casa Blanca para sostener extensas reuniones sobre un
amplio abanico de temas globales, entre estos la misión en Afganistán y la situación en Siria, según la Casa
Blanca.
--------------------
LONDRES, 13 (ANSA)- La mayoría de los británicos, un 73% de la población total del país, considera que la
guerra en Afganistán "no puede ganarse", según un sondeo dado a conocer hoy en Gran Bretaña.
    La encuesta de la consultora ComRes indicó además que un 55% de los entrevistados quiere que las tropas
británicas sean retiradas de inmediato de suelo afgano, del 48% que había dado esa respuesta en junio
pasado.
    Cerca de la mitad de los consultados, un 46%, no tiene la menor idea por qué los soldados británicos están
en Afganistán y cuál es la razón por la que combaten en ese país, un aumento del 39% desde junio.
    Sólo un 18% de los británicos cree que contar con tropas en ese país asiático hace que Gran Bretaña sea
un lugar más seguro, aunque un 60% está en desacuerdo.
    Mientras, el 55% de los consultados considera que la amenaza de terrorismo en el Reino Unido se ha
incrementado como consecuencia de la permanencia de los soldados británicos en Afganistán. Uno en cinco,
un 21%, dijo estar en desacuerdo con esa postura.
    Del total de los entrevistados, el 57% no cree que se justifique la muerte de soldados británicos en
Afganistán.
    ResCom consultó a 2.062 británicos a través de Internet entre el viernes y domingo pasados.
    Tras la publicación de la encuesta, un portavoz del gobierno afirmó que los soldados británicos "están
haciendo mucho progreso" en Afganistán, al lograr un retroceso de las actividades de los talibanes, como
también entrenando a los soldados afganos, "que se harán cargo de la seguridad del país a partir de finales de
2014".



    "No buscamos una Afganistán perfecta, pero sí que pueda hacerse cargo de su propia seguridad",
subrayó.   
    La semana pasada, Gran Bretaña sufrió la mayor pérdida de soldados británicos en un solo incidente en
Afganistán y como resultado de ataque enemigo desde 2001, tras la muerte de seis militares en un atentado en
la provincia de Kandahar, sur afgano.
    En total ya son 404 los soldados británicos fallecidos en Afganistán desde octubre de 2001.
    Gran Bretaña, que después de Estados Unidos es el país que más bajas militares sufrió en los combates en
suelo afgano, tiene previsto retirar a todos sus soldados de ese país asiático para finales de 2014, luego de 13
años de operaciones de combate.   
    En la actualidad hay 9.500 soldados británicos en Afganistán, aunque Cameron anuncio que ese
contingente será reducido a sólo 500 a finales de 2012.
--------------------
PARÍS, 13 MAR (EFE).- El presidente francés, Nicolas Sarkozy, aparece por primera vez en un sondeo
publicado hoy por delante de su principal rival para su reelección, Fran ois Hollande, en la primera vuelta de las
elecciones del próximo 22 de abril, aunque el candidato socialista sigue como vencedor distanciado en la
segunda.
    El sondeo de Ifop para tres medios de comunicación -"Europe 1", "Public Sénat" y "Paris Match"- efectuado
tras un multitudinario mitin de Sarkozy el pasado domingo le da una intención de voto del 28,5 %, lo que
significa 1,5 puntos más que la anterior encuesta realizada por el mismo instituto demoscópico.
    Hollande pasa al segundo puesto en esa primera vuelta al quedarse con el 27 %, lo que significa 1,5 puntos
menos.
    Según el análisis del sondeo, Sarkozy araña votos sobre todo al ultraderechista Frente Nacional (FN), ya
que su candidata, Marine Le Pen retrocede un punto porcentual al 16 %, mientras que Hollande se ve
perjudicado por la subida a su izquierda de Jean-Luc Mélenchon (1,5 puntos más hasta el 10 %).
    El pretendiente centrista Fran ois Bayrou asciende medio punto y llega al 13 %.
    Para la segunda vuelta que se celebrará el 6 de mayo la relación de fuerzas se mantiene en favor del líder
socialista ya que, según Ifop, conseguiría el 54,2 % de los sufragios (dos puntos menos que en el anterior),
mientras el actual jefe del Estado habría de conformarse con el 45,5 % (dos puntos más).
    En cualquier caso, este sondeo puede marcar una inflexión si se confirma con otros, dado que hasta ahora
Hollande siempre se presentaba como ganador también de la primera vuelta.
    Esa inflexión llega después de la intervención el pasado domingo de Sarkozy en un mitin en Villepinte, en
las afueras de París, en el que dio un giro en su discurso confirmado anoche en una larga entrevista a la
televisión "TF1", en la que justificó de nuevo su intención de reformar el tratado europeo de Schengen sobre la
libre circulación de personas, que a su parecer "no funciona".
    Sarkozy dijo en particular que la frontera entre Grecia y Turquía "no está defendida", "no está controlada" y
que cuando se creó Schengen el objetivo era "que las fronteras estén defendidas, no que Europa sea un
coladero" para la entrada de inmigrantes de forma irregular.
    El jefe del Estado también añadió una nueva capa para intentar borrar la acusación de haber sido "el
presidente de los ricos" al anunciar que los franceses que han establecido su domicilio en el extranjero por
razones fiscales tendrán que abonar un nuevo impuesto sobre su patrimonio.
--------------------
13 MAR (XINHUA) -- Rusia no espera lograr ningún acuerdo con Estados Unidos sobre los asuntos de
defensa de misiles durante la cumbre de Chicago entre Rusia y la Organización del Tratado del Atlántico Norte
(OTAN), que se sostendrá en mayo, indicó hoy el viceministro de Defensa Anatoly Antonov.
    Antonov declaró que no hay tiempo suficiente  para redactar un documento que dé resultados concretos.
    Rusia ha cooperado con unos 100 países en la esfera de tecnología militar, pero hasta ahora no se ha
avanzado mucho con la OTAN porque el bloque no está dispuesto a compartir sus tecnologías militares con
Rusia, dijo el Ministerio de Defensa."Las conversaciones con Estados Unidos sobre tecnologías de defensa se
han sostenido durante años.
    El personal de la Casa Blanca y de Rusia ha ido y venido y aún no hay progreso", expresó Antonov.
    Moscú se opone desde hace mucho tiempo al planeado despliegue del sistema de defensa antimisiles de la
OTAN encabezado por Estados Unidos cerca de sus fronteras y pide garantías legalmente obligatorias de que
el escudo no apuntará contra Rusia.
    El Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia indicó a principios de este mes que el presidente ruso Dmitri
Medvedev posiblemente no asistirá a la cumbre de Chicago si el tema de la defensa antimisiles no se incluye
en la agenda.
--------------------
BRUSELAS, 13 MAR (REUTERS) - Grecia tendrá que recortar su gasto fiscal en el equivalente a un 5,5 por
ciento adicional del Producto Interno Bruto (PIB) durante el 2013 y 2014 para cumplir con las metas fiscales



acordadas en el segundo rescate internacional para Atenas, dijo un reporte de la Comisión Europea.
    El Reporte de Cumplimiento del órgano ejecutivo de la Unión Europea evalúa el progreso de las reformas
griegas necesarias para la entrega de nuevos fondos de la zona euro a Atenas y recomienda que el primer
desembolso se haga lo antes posible.
    El reporte, obtenido por REUTERS, dijo que el paquete de medidas de ahorro adoptadas por Grecia a inicios
del 2012 equivalían a un 1,5 por ciento del PIB y le permitirían a Atenas cumplir la meta de bajar el déficit
primario a un 1 por ciento este año.
    "Sin embargo, los actuales proyectos revelan grandes brechas fiscales en el 2013-14", afirmó el reporte de
la comisión, agregando que el déficit para los dos años totalizaba un 5,5 por ciento.
    "Entonces, Grecia deberá anunciar y adoptar sustantivos recortes adicionales al gasto en los próximos
meses, en particular cuando Grecia actualice su presupuesto de mediano plazo en mayo del 2012", indicó el
reporte.
    Grecia sostendrá elecciones parlamentarias en abril y ya está sintiendo el efecto de las dolorosas medidas
de austeridad, con un elevado desempleo que incluye a más jóvenes cesantes que trabajando.
    El reporte dijo que, en preparación para los nuevos recortes, el Gobierno estaba revisando los programas de
gasto público, enfocándose en ahorros en las transferencias sociales, la defensa y la reestructuración de la
administración central y local.
    Habrían recortes de empleos en el sector público ante retiros voluntarios y una norma de una contratación
por cada cinco salidas. Atenas recortará aún más el gasto en farmacia y el operacional de los hospitales,
además de los beneficios sociales en efectivo.
    "La continuación de la amplia asistencia financiera internacional sólo puede esperarse si mejora la
implementación de las políticas", indicó el reporte de la Comisión Europea.
    "La determinación de las autoridades griegas para apegarse a las políticas acordadas será puesta a prueba
en los próximos meses, cuando deben identificarse las medidas de reducción de déficit para cerrar la gran
brecha del 2013-14", agregó.
    Las nuevas medidas son necesarias para que Grecia siga recibiendo ayuda financiera de la zona euro y el
Fondo Monetario Internacional bajo un segundo rescate por 130.000 millones de euros, que mantendrá a
Atenas financiada hasta el 2014.
    Pero para obtener los siguientes tramos de financiamiento, Grecia debe lograr un superávit primario del 1,8
por ciento en el 2013 y 4,5 por ciento en el 2014.
    "Las actuales políticas no son suficientes para que las cuentas públicas lleguen a estas metas. El Gobierno
tendrá que identificar esta cantidad (5,5 por ciento del PIB) de medidas para junio del 2012 y adoptarlas en los
presupuestos 2013 y 2014 para llegar a tales objetivos", definió el reporte.
--------------------
BISKEK, 13 MAR 2012 (AFP) - Kirguistán reiteró el martes su voluntad de  cerrar en 2014 la base militar
estadounidense en este país, indispensable para  las operaciones de Estados Unidos en Afganistán, durante
una visita del  secretario norteamericano de Defensa, que aboga por lo contrario.
    "El centro de tránsito de Manas, según la posición de las autoridades de  Kirguistán, debe convertirse en
aeropuerto civil", declaró el secretario del  consejo de seguridad del país, Busurmankul Tabaldiev, tras
entrevistarse con el  secretario Leon Panetta.
    "Kirguistán está dispuesto después de 2014 a transportar cargamento no  militar a Afganistán. Pero en el
aeropuerto de Manas no debe haber ni  cargamento militar ni soldados", añadió.
    El gobierno de Kirguistán indicó reiteradas veces que contaba cerrar en  2014 la base de Manas, en el
aeropuerto de Biskek, la capital del país, que  permite el despliegue de gran parte de las tropas
estadounidenses implicadas en  Afganistán.
    Washington desearía sin embargo permanecer en la base, tras la salida de  Afganistán de sus tropas de
combate, antes de fines de 2014.
    Panetta dijo a los periodistas que lo acompañaban que iba a subrayar ante  las autoridades de Kirguistán la
"importancia" que tiene para Estados Unidos la  base, que sirve también de escala importante para los aviones
que se  reabastecen en carburante.
    Kirguistán, ex república soviética de Asia Central, es el único país en el  mundo que alberga al mismo
tiempo una base militar rusa y una base  estadounidense.
    Manas alberga a unos 1.500 estadounidenses y una flota de aviones de  abastecimiento KC-135, que
funciona las 24 horas del día. Por ahí transitan  cada mes decenas de miles de soldados y centenares de
toneladas de material.
--------------------
SEÚL, 13 MAR (EFE).- Corea del Norte indicó hoy que los inspectores del Organismo Internacional de la
Energía Atómica (OIEA) podrán acceder "en un futuro próximo" al país comunista para revisar sus
instalaciones tras el acuerdo alcanzado con EE.UU., informó la agencia surcoreana Yonhap.



    "Creo que (el regreso de los inspectores) se llevará a cabo en un futuro próximo", aseguró el enviado
nuclear de Corea del Norte, Ri Yong-ho, en declaraciones recogidas por Yonhap en Nueva York, donde el
delegado norcoreano participa en un foro académico de seguridad.
    "Se están aplicando continuamente las medidas concretas para cumplir con el acuerdo de febrero", aseguró
Ri, que también es viceministro de Exteriores de Corea del Norte.
    A finales del mes pasado, Pyongyang se comprometió a suspender temporalmente su programa de
enriquecimiento de uranio y sus pruebas nucleares y balísticas, así como permitir la entrada al país de los
inspectores del OIEA, a cambio de 240.000 toneladas de ayuda alimentaria de Washington.
    El enviado nuclear norcoreano añadió que su Gobierno está dispuesto a mejorar las relaciones con Estados
Unidos si el deseo es mutuo.
    Aunque negó haber presentado una propuesta concreta, aludió al fin de las hostilidades entre Pyongyang y
Washington como "la cuestión más fundamental" y "un punto de partida" para resolver los asuntos pendientes
entre los dos enemigos históricos.
    En cuanto a las relaciones intercoreanas, Ri consideró que hay una aparente falta de voluntad de Seúl a la
hora de poner en práctica los acuerdos alcanzados en época de distensión para la reconciliación en la
península y la expansión de proyectos económicos conjuntos, según Yonhap.
    Las dos Corea se encuentran en guerra técnica desde que el conflicto que las enfrentó entre 1950 y 1953
terminó con un armisticio en lugar de un tratado de paz.
--------------------
PEKÍN, 13 MAR (EFE).- El presidente de China, Hu Jintao, pidió hoy que el Ejército de Liberación Popular
(EPL) y las FFAA en general dediquen mayor atención a salvaguardar la estabilidad social y al fortalecimiento
del personal militar también ideológicamente, informó hoy la agencia XINHUA.
    Hu, presidente de la Comisión Militar Central, hizo estas manifestaciones este lunes en una reunión con los
diputados del EPL a la Asamblea Nacional Popular (ANP, Legislativo), reunida en sesión anual en Pekín y a la
que además asistió el vicepresidente de la Comisión, Xi Jinping, quien todo parece indicar le sucederá en
2013.
    Según destacó el máximo dirigente chino, cada miembro de las FFAA debe ser consciente de que el
desarrollo económico es prioritario solamente si se mantiene la estabilidad social.
    Hu subrayó que el Ejército y las FFAA en su conjunto, deben centrarse en la defensa nacional y en el
fortalecimiento interno desde una perspectiva ideológica y política además de prepararse para cumplir las
tareas asignadas hacia el XVIII Congreso Nacional del Partido Comunista de China (PCCh) en octubre, que
cambiará al máximo liderazgo.
    El presidente de la Comisión Militar Central elogió además el avance de las reformas y el esfuerzo para
defender la seguridad nacional y la defensa inquebrantable del liderazgo del PCCh.
    Según Hu, las órdenes y disciplinas políticas y de organización deben ser respetadas estrictamente como
también la lucha contra la corrupción y los entrenamientos para mejorar las capacidades de combate.
 El presidente instó a las FFAA a promover la fortaleza cultural y el "poder blando" de China integrándose en la
campaña nacional de "aprender de Lei Feng", soldado modelo que falleció en un accidente de camión en 1962.
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